

Locatarios de Feria Pantaleón Cortés recurren a la justicia por revocación de permisos

CIUDAD. Debido a disposiciones de un fallo de la Corte de Apelaciones, el gobierno comunal debió reducir el número de permisos municipales otorgados.

Macarena Saavedra L.
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Son 30 los locatarios de la Feria Pantaleón Cortés que, hasta la fecha, interpondrán un recurso de protección ante la no renovación de sus permisos de parte de la municipalidad. Los feriantes apuntan a que se les han revocado los permisos de forma arbitraria. Esto, en medio del plan de reorganización de la feria que busca implementar la municipalidad de Antofagasta, la que tras una sentencia judicial, debe disminuir la cantidad de permisos otorgados, los que hoy cifran en 670.

La situación afecta a una serie de puestos ubicados entre las calles Pantaleón Cortés, Huamachuco y Bandera. Feriantes que, en su mayoría, han trabajado con sus puestos por más de 20 años.

Así lo dio a conocer Patricia Arancibia, quien además de ser locataria, representa judicialmente a sus colegas. La trabajadora social expresó que, “hay muchos casos, hay personas que llegan 12 años trabajando, otras 40 años y porque les subió la ficha del Registro Social de Hogares (RSH), la municipalidad les quitó el permiso (...). Aquí no es llegar y quitar el permiso, tenemos que tener un plan de trabajo”.

Por ello, la representante de los comerciantes informó que, a pesar de que ya se han interpuesto recursos de protección de forma individual, “se hará un recurso de protección más general porque son muchos locatarios, al día de hoy tengo 30, pero hay más”, dijo Arancibia.

CASOS

Karen Laime ha trabajado por 12 años en la Feria Pantaleón Cortés y comentó que por una acusación, a la cual no pudo apelar, la municipalidad decidió no renovar su permiso, lo que la ha obligado a trabajar sin autorización por la negativa constante de la autoridad a cargo.

“La verdad estoy súper de-



EL CRECIMIENTO EXPONENCIAL DE VENDEDORES EN EL SECTOR DIFICULTA EL ORDENAMIENTO DE LA FERIA.

“Se hará un recurso de protección más general porque son muchos locatarios, al día de hoy tengo 30, pero hay más”.

Patricia Arancibia
 Representante de locatarios

“Personas que llevan años en la feria, personas de mi misma cuadra, que están desde hace 20, 25 años y simplemente les quitaron el permiso”.

Karen Laime
 Locataria Feria P. Cortés

“No se renovó porque de los más de mil, había que bajar a 670, había que cumplir la sentencia. En Fomento pusieron más requisitos”.

Luis Aguilera
 Concejal

esperada, desde el mes de febrero, he ido muchas veces a la municipalidad y don Óscar, quien atiende, nunca nos ha tratado como corresponde”, señaló la vendedora.

Además, la locataria manifestó que hay más casos como el suyo. “Hay personas que llevan años en la feria, personas de mi misma cuadra, que están desde hace 20, 25 años y simplemente les quitaron el permiso (...). Nos dicen que hagamos una carta y que se la mandemos al alcalde, pero hasta el momento ya tengo cuatro cartas y no he recibido ni siquiera una respuesta”, declaró Laime.

Una situación similar afecta a la señora Margarita, feriante de calle Bandera, quien por más de 40 años ha encontrado en la feria un sustento de vida.

“Empezaron a quitar los permisos, pero yo pude apelar, hablé con concejales y nos entregaron los permisos para poder trabajar”.

Si bien, pudo lograr revertir la decisión, su nuera, Carla, no ha podido hacerlo, puesto que le informaron que según su RSH, no es candidata al permiso. “A ella le sale el 90%, fuimos a la municipalidad, pero no nos pudieron resolver el tema, entonces tuvimos que presentar una carta y documentación de salud porque ella tiene una enfermedad grave”, explicó.

A pesar de la documentación presentada, la vendedora señaló que se les acusa de falsificar los informes de prueba, lo que les ha dificultado el proceso de renovación, lo que ha dejado a la afectada, sin medio de

trabajo.

AUMENTO DE PERMISOS

Respecto al plan de la municipalidad, el concejal Luis Aguilera dio a conocer que, efectivamente a la fecha hay 670 puestos habilitados, pero que se busca extender esa cifra a 861.

Asimismo, Aguilera, indicó que se espera una reorganización y que la actual administración comprometió una nueva ordenanza para el sector.

Sobre la disminución de permisos, Aguilera fue claro en señalar que, “no se renovó porque de los más de mil, había que bajar a 670, había que cumplir la sentencia. En el departamento de fomento pusieron más requisitos como una ficha RSH 40, con informe social, para justificar la bajada de permisos”, precisó el concejal. ☞